
会議名称 令和５年度 第２回小金井市精神保健福祉連絡協議会 部会 

開催日時 令和５年８月９日（水）１４：００～１５：００ 

開催場所 オンライン 

出席者等 委員：小椋委員、鈴木委員、山岡委員、石川委員、杉山委員（欠席）、

藤原委員 

事務局：自立生活支援課長、相談支援係長、相談支援係主事 

傍聴の可否 不可 傍聴者数 ― 

会議次第 １ 開会 

２ 議題 

 ⑴ 事業所へのアンケートについて 

 ⑵ 家族会の部会参加について 

 ⑶ 次回の開催について 

 ⑷ その他 

３ 閉会 

会議結果 １ 開会 

２ 議題 

⑴ 事業所へのアンケートについて 

〇事務局Ａ 設問を少なく、選択肢を多くし回答率、回答数を上げる

のがいいと考える。具体的には「１、精神障害者へ支援をしているか。 

ＹＥＳかＮＯ」「２、支援していない場合、理由について 選択肢を可

能限り列挙＋自由記載」「３、どのような補助・支援があれば支援でき

るかについて 選択肢を可能限り列挙＋自由記載」「４、支援している

場合、苦労している点 選択肢を可能限り列挙＋自由記載」と考えて

いる。また、インターネットでの回答を可能とすることも検討してい

る。案を皆に提示しようと考えている。 

〇委員 調査範囲を考えるべき。具体的には精神障害者が子供の場合

は支援する家族も調査対象とするなど。 

〇事務局Ａ 選択肢が複雑になってしまうことに留意すべきではない

か。また、調査対象は障害福祉事業所であるが。 

〇事務局Ｂ このアンケートの目的が、事業所に支援をしたうえでの

成功事例や工夫をした点を聞くのがそもそもの意図なので、選択肢で

思いつくものを聞くのは趣旨から外れるのではないか。傾向を集計す

るのではなく、事例を集める観点からは自由意見があったほうがいい

のではないか。 

〇委員 協議会の全体会で目標設定をしようという話があった。その

目的のためのアンケートとすると、自由記載でやる場合は内容を絞っ

たほうがいいのではないか。私が聞きたいのは長期入院していた方を

会議録（要点記録） 



地域の皆で支えていくなかで、市内の事業所から具体的な支援事例を

挙げてもらい、結果支援対象者が入退院などを繰り返さず生活できた

など事例を自由記載してもらうなどで絞ったほうがいい。それが協議

会の目標と合致すると考える。 

〇事務局Ｂ 選択肢を減らして負担を軽くしていくべきか。 

〇事務局Ａ まとめると、現状の支援の有無と、苦労している事例、

支援しない理由、成功事例を自由記載で聞く。他に何か聞いておくべ

きことはあるか。 

〇委員 調査対象先は決まっているのか。相手によって質問内容を変

えたりする必要があると思うが。 

〇事務局Ａ 現状ではヘルパー派遣事業所、計画相談事業所、通所事

業所あたりを検討。追加すべき場所があれば伺う。グループホーム、

訪問看護を含めるべきか。 

〇委員 訪問看護は地域生活において軸になる。アドバイスや事例な

どが期待できる。 

〇事務局Ａ すると派遣事業所、計画相談事業所、通所事業所、グル

ープホーム、訪問看護とする。すべて市内の事業所のみでよいか。 

（意見なし） 

〇事務局Ａ ではそうする。次に聞き取りする内容だが、自由記載を

多めで、支援しにくい理由、支援で苦労している点及び成功事例の３

つ。 

〇委員 どのような補助があれば支援できるか、の項目を自由記載で

入れたほうがいいと思う。 

〇事務局Ａ 取り入れさせていただく。以上を踏まえたたき台を市で

作成し後日提案する。また、アンケートはインターネット上で回答で

きるよう措置する予定である。 

⑵ 家族会の部会参加について 

〇事務局Ａ あらかじめ案を送ったが、相手より、懇談会での開催の

希望があった。会は対面で行い、システム構築をするにあたり、意見

や思いを伺う。その後委員より質問を行い、内容を共有することを目

指す。意見はあるか。 

（意見なし） 

〇事務局Ａ あくまで任意、招待なので相手側の意向を最大限尊重し

つつ行っていきたい。充実した内容にするため、協力をお願いしたい。

何かあれば適宜連絡いただきたい。 

⑶ 次回の開催について 

〇事務局Ａ 先ほど伝えたとおり、次回は対面で行う。場所は市役所

の会議室を予定。会議室予約の関係で日程をここで確定させたい。 

（一同市役所会議室で２５日の午後で合意） 

〇事務局Ａ では令和５年１０月２５日午後、市役所内会議室で開催



 

する。 

⑷ その他 

〇事務局Ａ 近況報告等あればお願いしたい。 

〇委員 外国人の相談が増えている。 

〇委員 夏休み期間に入った。初回相談は増減あまりない。放課後デ

イサービスは夏休みイベントなどをやっている。 

〇委員 就労支援センターは最近知的障害の方の相談が増えている。

年齢はいろいろ。高齢の方の相談も増えている。イベントは土曜の広

場が９月３０日にカラオケ、１０月１５日マナー講座を予定。 

〇委員 交流室の時間を延ばしている。マスク着用をお願いしている。

地域定着支援については継続的に会いに行っている人がいる。病院訪

問をしている。その病院は高齢者が多い。６５歳を超えた退院支援は

小金井市に限らず全国的な課題である。家族会の会長と「にも包括シ

ステム」の話をする機会があった。小金井市の地域精神医療の話をし

たいと言っていた。地域で何か力になれる体制を考えていく必要があ

るのではないかと感じている。 

〇委員 知的、精神障害の方が７月に出産したためサポートしている。

現在は生活を立て直すために入院している。延期が続いていたが今月

末に戻ってくる予定。引き続きサポートしていく。イベントは８月３

０日に高次脳機能障害の講演会を予定している。 

〇事務局Ｃ 部会で事例検討できればと思っている。 

〇事務局Ｂ 協議会とは別に部会をやっているので、忌憚ない意見交

換をお願いしたいと思っている。 

３ 閉会 

提出資料 なし 


